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编者按 : 

  为深入贯彻落实习近平新时代中国特色社会主义思想和党的十九大精神，进一步培育和践行社会主义核心价值观，营造

良好学风校风，传递校园励志正能量，学校从 283 名 2019 届优秀毕业生中进行了优秀毕业生标兵推选，共推选出 2019 届优

秀毕业生标兵 10 人。走过 4 年的大学生活，他们会有怎样不同的经历呢？让我们一起走近他们的故事，学习优秀毕业生标

兵的奋斗精神！
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李俊鑫中共党员，研究生院民商法学专业学生。曾任全国

研究生骨干示范五班班长、党支部书记、校研究生

会主席等；曾获国际圆桌会最佳辩手、全国党员骨干示范班优秀学

员等多项荣誉；曾受人民网、东北网、凤凰网等众多媒体采访报道。

◎校报：是什么促使你投身于学生工作，并时刻保有对工作的
热情呢？
       王焕然：学生工作的韧劲和学习的紧迫感促使我更加高效的利

用时间。我觉得学生工作有一种独特的魅力，每当大型活动召开时，

老师都会带着我们加班到深夜，一帮兄弟在星光下一起走回宿舍

的这段路是我永远难忘的回忆。学生工作使我成长很快，使我有

机会在很多人面前演讲，有机会独立思考亲自策划一场活动。

◎校报：能否跟我们分享一下参加志愿服务活动时印象特别深刻的经历呢？
       王焕然：我印象最深刻的是一次三下乡，在乡间小路上走的时候，会有很多蛇在脚边滑过。夜晚

在教室里睡觉的时候，会有很多蛇在窗外攀爬，那个地方叫松峰山镇。自那时起，我发现我们不知道的、

我们能够做的，还有很多。从那以后，我开始积极组织开展各类普法宣传活动，希望能够运用我的专

业知识帮到更多的人。

中共党员，政府管理学院土地资源管理专业学生。

曾获国家奖学金、学习标兵奖学金等，荣获省三好

学生、校最佳三好学生、优秀党员等称号。曾带领四人团队参加

“华夏土地杯”全国大学生土地利用规划技能大赛，荣获三等奖。

现为一名保研辅导员。

◎校报：请问有什么学习经验可以分享给大家吗？
刘千瑞：学习没有捷径，如果没有足够的天分，唯有日复一日

的努力。培养专业学习的兴趣很重要，多向优秀的学长学姐取经，

有时会有事半功倍的效果。很多人都以为文科专业很枯燥，其实

有很多软件可以自己学习，有很多专业竞赛可以自己发现，勤学

多问，理论实践相结合。 
◎校报：选择留在黑大成为一名辅导员，有什么想对母校和老师说的话吗？
刘千瑞：在我迷茫时，是老师们的教导让我成为今天的自己。我感恩黑大，感恩成长路上帮助我、

鼓励我的老师和同学们。我想把自己收获的爱传递给更多未来的黑大脊梁。我感谢每一个夜深人静的

归途，更直面迎接清晨的第一缕阳光，是黑大给予了我一身荣光，我将用青春回馈我的信仰。

历史文化旅游学院历史学专业学生，四年专业成绩

第一，曾获国家奖学金，国家励志奖学金，学习标

兵奖学金，校一等综合奖学金，校优秀特困大学生一等奖学金，

黑龙江省三好学生，优秀毕业生标兵等荣誉，现保送至华中师范

大学中国近现代史研究所攻读硕士研究生。

◎校报：可以和我们分享一下你的学习方法吗？
李畅：我对自己能力和知识水平有清晰的认识，我只能在平时

学习中多下苦功，上课认真听讲，下课勤于温习。同学们在睡梦中，

我早早起床，抓住清晨时光。同学们课后回寝休息，我去图书馆

读书。同学们周末、假期出去放松，我去做项目，搞科研。论说

学习方法，我没有什么特别的，就是坚持、积累，朝着目标不间断的努力学习。

◎校报：在学习生活中是否有过比较艰难的日子，是怎么度过的呢？
李畅：我母亲身患尿毒症，家庭负担很重，但她最大的期望就是我学有所成，我再难受也比不上

母亲透析时被粗大针管扎穿动脉的痛苦，我再艰难也比不上母亲十多年来为了培养我所忍受的病痛。

是母亲赋予我力量，让我在艰苦失败的时候坚持拼搏，最终历经风雨，见到彩虹。

中共党员，电子工程学院电子信息科学与技术专业

学生，校青马工程菁英班学员。连续三年获国家励

志奖学金以及两项校级奖学金，获校级奖项三次。获校三下乡先

进个人等校级荣誉称号四项，院优秀党员奖等其它十余次院级及

以上荣誉称号。南岗区优秀青年志愿者，发表省级刊物论文一篇。

◎校报：通过大学四年的学习和生活，你收获了什么呢？ 

庞宇歌：大学四年里，我遇见了很多可亲可爱的人，也和大家

一起做过许多有趣有意义的事情，这些都是让我毕生温暖且有意

义的回忆，充实着我的生活。四年间我收获了许多的温暖，从母

校黑大、学院、辅导员老师、到每一位老师和同学，大家都耐心

热情地都帮助我成长，给我提升自己的机会和振奋精神的鼓励，才成就了今天的我。

 ◎校报：在志愿服务中，志愿服务带给你最深的感触是什么？ 

庞宇歌：我印象最深刻的是曾经参与的贵州支教活动。我有幸陪伴并助力了山里孩子们的梦想，

更要谢谢孩子们也成全了我的梦想。在这条黔行之路中，我非常荣幸能结识了一群善良可爱的朋友，

真的感觉自己很幸运很开心。在参与社会实践的过程中，不仅让我收获着满满的爱与感动，更是让我

得到了历练与成长。

化学化工与材料学院材料化学专业学生。曾获一等

综合奖学金、国家奖学金。材料化学、大学物理等

专业课均突破历届最高分。曾参加暑期“三下乡”支教、哈尔滨

第 18 中学支教等志愿服务，累计志愿服务活动超过 330 小时。凭

借着优异的成绩被香港中文大学化学系博士全奖录取。

◎校报：能否跟我们分享一下学习心得？
叶力萍：知识的学习，就像工具一样，像空气一样，在自己今

后的路上必不可少，所以哪怕枯燥无味，我也会认真的学习。我

非常热爱科研，实验带给我的不仅有困难，更有快乐。我热爱知

识、热爱科学、热爱生活。我想把一句衷心的话送给学弟学妹们：

忙点累点是你们大学最好的状态。

◎校报：能否谈谈你今后的目标？
叶力萍：我今后的发展方向，短期来说，就是安心搞好科研，一起和课题组攻坚克难，在这个崭

新的征途中继续拼搏奋斗，实现自我价值。长期来说，毕业之后或许会选择另外的平台继续深造，也

有可能会选择找工作，继续实现自我价值，为人类事业做出贡献。

中共党员，俄语学院俄语专业拔尖创新试验班学生。

曾获校综合奖学金两次，国家奖学金一次。获全国

高校俄语大赛奖项两次。省第五届俄语风采大赛获奖、获莫斯科

冒险游戏团队奖，获省普通高等学校“三好学生”，校“三好学生”、

“最佳三好学生”等荣誉称号。

◎校报：对于俄语的学习，有哪些独到的认识或是经验想分享
给大家的呢？ 

臧恙白：语言的学习是需要下功夫的，特别还是俄语这种非常

难的语言。首先俄语发音一定要学好，做到语音、语调准确。其

次是俄语基本功的练习，变格变位熟练，牢记基本语法知识点，

多积累单词和句型。第三，在学习语言的同时，还要注重俄罗斯国情文学的学习。语言与国情文化是

密不可分的，学习国情文化会激发我们学习语言的热情。第四，坚持即真理，厚积薄发。 
◎校报：出国留学的经历给你带来最宝贵的财富是什么呢？ 

臧恙白：留学期间去了俄罗斯很多地方，领略了不同的文化、不同的风景、不同的风俗习惯、不

同的生活方式，让我更加了解俄罗斯这个国家，也觉得非常幸运选择了俄语。

机电工程学院电气工程及其自动化专业学生。学习

成绩专业排名名列前茅，通过英语四六级，俄语

四六级。曾多次获得省三好学生以及国家级奖学金，多次参加学

术竞赛以及创新创业项目并累计获奖十余次。现已保送重庆大学

攻读研究生。

◎校报：可以分享一下你的学习经验吗？
钱程：我认为在大学期间最重要的是将所学的知识运用于实践

当中，因为作为理工科学生，最直观最有效的学习方式就是实践。

在实践过程中，能对所学理论知识有一个更加深刻的认知。理论

与实际运用是完全不同的两个概念，我们也能在实践中锻炼动手

操作能力，这在工科中也是很重要的。最后我想建议大家能够尽早加入相关的实验室，因为实验室能

够给我们提供一个更好，更宽广的平台。

◎校报：你对自己未来有着怎样的期待呢？
钱程：我希望在未来攻读硕士的三年里，继续坚持努力学习，潜心研究，在学术科研方面的学习

能有所成就。多做出一些成果，多发表几篇文章，希望能在未来为中国的科研事业贡献自己的微薄之

力。

中共党员，生命科学学院生物工程专业学生，担任

班级学习委员，学院学生党支部书记。曾获国家奖

学金两次，黑龙江省普通高校三好学生，第四届“互联网 +”黑龙

江省大学生创新创业大赛一等奖，现已保送复旦大学作为本科直

博生直接攻读博士学位。

◎校报：你是如何兼顾比赛和学习，有什么经验可以分享吗？
王友超：我认为在比赛和学习之间，学习是最重要的。所以在

平时的学习生活中一定要提高学习效率，上课认真听讲，课后认

真复习。比较难的学科要提前预习，多读有关的专业书籍，不会

的就抓紧时间问老师，争取上课阶段就把不理解不明白的问题都

弄懂，给课后留有足够的时间做科研课题和项目，以更好更充分地准备创新创业类比赛。

◎校报：你觉得大学生活中对你影响最大的是什么呢？
王友超：大学期间对我影响最大的人就是我的辅导员朱军老师，这么长时间以来，朱老师一直对

我们每一位同学都细心认真负责，公平耐心地对待每一个同学的问题与疑惑。这给了我很大的影响，

让我学会了在做任何事情的时候都要保持一颗感恩的心，对待每一个问题都细心认真地解决。

中共党员，文学院汉语言文学专业学生。现任校团

委宣传调研部副部长、校第七届研究生支教团成员、

班级团支书。曾作为副导演参与排演话剧《雷雨》和《我本一无

所恋》。曾获黑龙江省三好学生、第二十二届“校园最佳”学生

工作奖、校三好学生、校优秀团干部、校一等综合奖学金等荣誉。

现推免至黑龙江大学中国现当代文学专业攻读硕士研究生。

◎校报：可以分享一件大学生活里令你印象深刻的事情吗？
文世贤：每一个活动从策划筹备到最终呈现，都是难忘的经历。

和一群志同道合的伙伴见证过清晨的主楼广场，也体验过教学楼

的封楼催促。最后结果的呈现对我们来说已经变得不再是最重要

的，最重要的是和小伙伴们在一起，一群人为了一件事共同努力，他们是我最大的收获。

◎校报：你对未来的自己有什么样的期待呢？
文世贤：七月份将奔赴西部支教的我，近期的奋斗目标是将自己的所学、所看、所感带给西部山

区的孩子，不仅成为一名师者，更是一名陪伴者、建设者。我希望成为一个对大我和对小我都有价值

的人。实现价值的方式有很多，与其谈及未来不如做好现在，先定一个小目标，走好脚下的每一步。

哲学学院哲学专业试验班学生，曾任哲学学院第七

届青年志愿者协会主席，学生会副主席。曾获全国

马克思主义理论类本科生学术论文竞赛一等奖，校第十三届“芙蓉

学子 • 榜样力量”学术创新奖等荣誉。在《中国社会科学报》等

期刊发表学术论文 15 篇，出版学术专著一部，多次参加德国科隆

大学、香港大学、北京大学、复旦大学的访学交流项目和国际会议，

目前推免到南京大学哲学系马克思主义哲学专业攻读硕士研究生。

◎校报：可以分享一下你学哲学过程中的心路历程吗？
李俊鑫：学习哲学是一个打破固有常识，尝试提出新思路，新

想法，新见解和新认识的一个过程。哲学对我们来说，既陌生又

熟悉，但是真正地研究哲学，将哲学作为自己的专业去学习，对于我来说是一个全新的挑战。所以当

我学习哲学时，会感受到自己有很多不会的，但这也让我真正地找到了自己学习的方向和动力。

◎校报：对于自己未来的期待是怎样的呢？
李俊鑫：总体来说，自己对于未来的想法还是很多的。我的初步目标就是获得哲学博士学位，然

后在学习哲学的过程中，我还打算去政府机关，公司等实习，理论联系实际，不光要写文章，还要做

实事，做一个踏踏实实，勇毅果敢的人。

臧恙白

钱  程

王友超

文世贤


